

[Imprimir](#) | [Regresar](#)

## Discurso

### II REUNION PREPARATORIA DE LA XVII CONFERENCIA INTERPARLAMENTARIA UE-ALC

PALABRAS DE BIENVENIDA DE  
Natale Amprimo Plá  
Primer Vicepresidente  
Congreso de la República del Perú

28 de Febrero, 2005

Señor Diputado  
NEY LOPES DE SOUZA  
Presidente del  
Parlamento Latinoamericano

Señor

Presidente de la Delegación del  
Parlamento Europeo

Señor Senador  
JORGE PIZARRO  
Presidente Alternativo  
del Parlamento Latinoamericano  
Excelencias:

Es particularmente grato darles la bienvenida en nombre del Pueblo y del Congreso del Perú, a esta XVII Conferencia Interparlamentaria de la Unión Europea, América Latina y el Caribe, que se realiza en Lima, con la finalidad de estimular y promover las relaciones y el diálogo franco entre nuestras regiones.

Este es un evento de trascendental importancia porque se ubica en la puerta del tercer milenio y no dudo que muchos de los ejes temáticos que se desarrollen sean el marco en el cual se desenvuelvan nuestras relaciones en los años venideros.

El momento histórico nos da la oportunidad de lograr que nuestros pueblos superen mediante la integración y la colaboración los retos que le impone un mundo cada vez más cercano y signado por la revolución tecnológica y la información.

Tenemos la obligación de asumir y superar estos nuevos retos que también se expresan en hechos como la preocupación por el medio ambiente y la biodiversidad; las migraciones, la propiedad intelectual que son precisamente algunos de los ejes temáticos sobre los cuales reflexionaremos estos días.

En este escenario va a ser muy importante la experiencia ganada por la Unión Europea que supero con éxito, las grandes dificultades que significaron integrar una región compleja como el viejo mundo con 350 millones de consumidores y más aún articular ese gigantesco mercado con todas las contingencias que pueden plantear la multitud y diversidad de intereses nacionales, regionales e incluso corporativos.

Así pues, es importante diría yo, decisivo para el proceso de integración latinoamericano, generar una vinculación con la Unión Europea que nos permita trabajar conjuntamente en la promoción del comercio, el intercambio de experiencias educativas y científicas, entre otros grandes temas que benefician a nuestros pueblos.

No olvidemos que es antigua la vinculación entre Europa y América, millones de hombres y mujeres cruzaron el Atlántico luego del encuentro de nuestros mundos hace 5 siglos transformando radicalmente estas nuevas tierras, pero también fueron a Europa nuevos productos como la papa, el maíz, el tabaco, y las deslumbrantes riquezas de oro y plata, que no sólo deslumbró las mentes renacentistas sino también financió el desarrollo capitalista europeo.

Hoy tenemos la obligación de enriquecer esa vieja relación que muchas veces estuvo signada por desencuentros e incomprendimientos, buscando una relación equitativa que

nos beneficie en el marco del mundo unipolar y del mercado universal de bienes y servicios, que se consolida aceleradamente.

Tenemos que reconocer que nuestras economías son pequeñas y que por ello, nuestro desarrollo sostenido depende del crecimiento de nuestro comercio exterior.

Es decir, debemos de garantizar el acceso de nuestras exportaciones a mercados cada vez más amplios, como es el caso de los Estados Unidos de América y la propia Europa.

Y existe en la Unión Europea una importante experiencia que es necesario conocer en cuanto a los mecanismos de participación del poder legislativo en los procesos decisivos para la suscripción de Tratados de Libre Comercio.

También debemos ser conscientes, que el proceso de integración Latinoamericana, requiere la construcción progresiva de una institucionalidad supranacional y la correspondiente normatividad que la consolide.

Porque no podemos aspirar a ingresar con éxito a la modernidad, ni captar nuevas inversiones, si sólo ofrecemos en nuestros países a los inversionistas procedimientos engorrosos, largos y costosos que hacen difícil, sino imposibles, la creación de nuevas empresas y que dificultan la libre circulación de personas, bienes y capitales en los espacios integrados.

Grandes son las tareas y trabajos que nos esperan pero conozco de vuestra resolución y entrega.

Confío en que la buena voluntad y la tolerancia, guíen vuestros esfuerzos y podamos llevar a buen término esta empresa común.

Bienvenidos representantes de los pueblos de Europa y América.

Muchas gracias.

[Imprimir](#) | [Regresar](#)